
                                                                  -1- 
                                                                                                                                          03-08-06 

 N.º 16                                             ACTA N.º 16 

 03-08-06 ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

REALIZADA NO DIA SEIS DE AGOSTO DE DOIS  MIL E TRÊS:-------------- 

----------Aos  seis  dias  do mês de Agosto dois mil e três, nesta Vila de Odemira, Edifício dos 

Paços do Concelho e Sala das  Sessões  da  Câmara Municipal, realizou-se a reunião ordinária 

da Câmara Municipal, tendo comparecido para o efeito, os Senhores:  António Manuel Camilo 

Coelho, Francisco José Caldeira Duarte, António Manuel Viana Afonso, Fernando Manuel 

Mendes Fialho, Carlos Alberto Silva Oliveira e Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas, 

o primeiro Presidente e, os restantes, Vereadores desta Câmara Municipal, tendo assistido à 

reunião o Chefe da Divisão Financeira, Lic. Salustiano Loures Lourenço.--------------------------- 

----------Faltou à reunião o Senhor Vereador, José Alberto Candeias Guerreiro, por se encontrar 

de férias.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------FALTAS:- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, relevar a falta do Senhor 

Vereador José Alberto Candeias Guerreiro.--------------------------------------------------------------- 

----------A ordem de trabalhos para a presente reunião é a seguinte:----------------------------------- 

---------------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------- 

-------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO  EXECUTIVO--------------------  

----------1.  Intervenção do Senhor Presidente;------------------------------------------------------------ 

----------2.  Intervenção dos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------ORDEM DO DIA ------------------------------------------------- 

----------------------------I – GABINETE DE APOIO À PRESIDÊNCIA----------------------------- 

----------1.  Casa do Povo de S. Martinho das Amoreiras – Agradecimento;------------------------- 

----------2. Director Regional de economia do Alentejo – Apresentação de cumprimentos;-------- 

----------3. Secretário Geral Adjunto da JSD – Colocação de painéis 8x3 no Concelho de 

Odemira;------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----------4. Assembleia Municipal de Odemira – Sessão Extraordinária de 31 de Julho – Envio 

de Edital;------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------5. Assembleia Municipal de Odemira – Sessão Extraordinária de 31 de Julho da 

Assembleia Municipal de Odemira;------------------------------------------------------------------------ 

----------6. ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses – Encerramento de 

Escolas do 1º Ciclo do Ensino Básico;--------------------------------------------------------------------- 

----------7. Comandante do Grupo Territorial de Beja da Guarda Nacional Republicana – 

Cessação de Funções;---------------------------------------------------------------------------------------- 

----------8. AMDB – Associação de Municípios do Distrito de Beja – Ano Europeu de Pessoas 

com Deficiência;---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------9. ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses – Secção de Municípios 

com actividade piscatória e portos;------------------------------------------------------------------------- 

----------10. Madalena Joaquim Gonçalves – Apresentação de cumprimentos;---------------------- 

--------------------------------------------II– ADMINISTRAÇÃO GERAL------------------------------ 

----------II.1 – DIVISÃO ADMINISTRATIVA------------ -------------------------------------------- 

----------1. Natércia da Conceição Alexandre Maria – Solicitando o alargamento do horário de 

funcionamento do seu estabelecimento de café “O Pescador”, das 2 ás 4 horas, nos meses de 15 

de Julho a 30 de Setembro, sito na Rua da Graça, 2 /Rua da Padaria, Freguesia de Zambujeira 

do Mar;--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------2. Bar Discoteca Marques e Nobre, Lda – Solicitando o alargamento do horário de 

funcionamento do seu estabelecimento de Bar Discoteca “Sudoeste”, das 4 ás 6 horas, durante 

todo o ano, sito na Estrada do Canal, Freguesia de Vila Nova de Milfontes;------------------------- 

----------3. Ana Paulo Brito da Silva Gonçalves – Solicitando o alargamento do horário de 

funcionamento do seu estabelecimento de café “O Akwabar”, das 2 ás 4 horas, nos meses de 

Julho, Agosto e Setembro, sito na Rua da Padaria, Freguesia de Longueira/Almograve.---------- 
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----------II.2 - DIVISÃO FINANCEIRA---------------- ------------------------------------------------- 

----------1. Substituição do tesoureiro;---------------------------------------------------------------------- 

----------2. 6ª Alteração ao Orçamento da Receita e da Despesa;--------------------------------------- 

----------3. Relação dos pagamentos efectuados no período de 10/07/2003 a 30/07/2003.---------- 

----------II.3 – DIVISÃO DE APROVISIONAMENTO E  STO CKS------------------------------ 

----------1. Conceição Maria Domingos – Solicitando a abertura de concurso de alienação de 

lotes de terreno sito no Loteamento Municipal do Castelão;-------------------------------------------- 

----------2. Paulo Manuel Guerreiro Duarte – Solicitando a prorrogação do prazo de início das 

obras do lote n.º 18 do Loteamento Municipal de S. Miguel;------------------------------------------- 

----------3. Entrega do imóvel denominado “Depósito de Pão”, sito na Av. Teófilo da Trindade 

em Odemira;--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------4. Atribuição de lotes de terreno no Loteamento Municipal de Luzianes-Gare – 

Processos de Realojamento – Intempérieis de 1997.----------------------------------------------------- 

--------------------------------III – DEPARTAMENTO TÉCNICO------------------------------------- 

III.1. APOIO ADMINISTRATIVO ---------------------------------------------------------------------- 

----------1.  Loteamento Municipal de Vale de Santiago – 2ª Fase – Aprovação do projecto;------ 

----------2. Electrificação da Zona do Barranco das Oliveira/Zambujeira Velha – Freguesia de 

Longueira/Almograve – Doação de posto de transformação;------------------------------------------- 

----------3. Manuel Rosa Custódio – Reabertura do caminho que dá acesso ao prédio rústico 

denominado “Flôr da Rosa” – Freguesia de Longueira/Almograve;----------------------------------- 

----------4. José Luis Vilhena Nobre – Alteração de um caminho no prédio rústico denominado 

“Carvalhal Novo”, Freguesia de Vale de Santiago;------------------------------------------------------ 

----------5. Lutz Warda – Encerramento de um caminho no prédio rústico denominado “Seladas 

de Cima” – Freguesia de S. Teotónio;---------------------------------------------------------------------- 

----------6. Gonçalo do Carmo Paulos Xavier Marques – Mudança de um caminho no prédio 
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denominado “Monte Novo da Cruz” – Freguesia de S. Teotónio. -------------------------------------  

----------III.2 – DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO U RBANÍSTICA----------------  

----------Proc. Nº. 200 - Ano 1996 - Req. Augusto Medeiros Machado - Local da obra - R. 

Coronel Galhardo, 7 e 9 A - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Aprov. Telas Finais------------- 

----------Proc. Nº. 405 - Ano 1996 - Req. José Silva Valério - Local da obra - Luzianes-Gare - 

Freguesia - Luzianes - Gare - Assunto - Certidão Diversa---------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 51 - Ano 1997 - Req. João Marques Guilherme - Local da obra - Cova da 

Zorra - Freguesia - S. Luís - Assunto - Reapreciação do Processo------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 285 - Ano 1998 - Req. António Manuel Coelho - Local da obra - Lotº 

Municipal de St. Clara-a-Velha, lote 53 - Freguesia - Santa Clara-a-Velha - Assunto - Aprov. 

Telas Finais---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 21 - Ano 1999 - Req. António Duarte Afonso - Local da obra - Brejo - 

Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Reapreciação do Processo------------------------------- 

----------Proc. Nº. 170 - Ano 1999 - Req. Jaime Loução Vítor - Local da obra - Rua Gago 

Coutinho - Freguesia - Sabóia - Assunto - Propriedade Horizontal------------------------------------ 

----------Proc. Nº. 432 - Ano 1999 - Req. António Lopes Guerreiro Coelho, Lda. - Local da obra 

- Lotº do Outeiro da Forca, lote 21 - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. 

Especialidades------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 529 - Ano 1999 - Req. Vera Mónica de Campos Loures Lourenço - Local da 

obra - Av. Teófilo da Trindade - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Propriedade Horizontal---- 

----------Proc. Nº. 793 - Ano 1999 - Req. Mariana Maria Conceição Gonçalves Marques - Local 

da obra - Boavista dos Pinheiros - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Certidão Diversa--------- 

----------Proc. Nº. 324 - Ano 2000 - Req. FIDSAL- Inv. Imob. Sudoeste Alentejano, Lda. - 

Local da obra - Longueira - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Telas Finais----------------- 

----------Proc. Nº. 380 - Ano 2000 - Req. Nazaré da Silva Lourenço Martinho - Local da obra - 
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Lot.º do Atanázio, lote 10 - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Licença de Utilização------------ 

----------Proc. Nº. 600 - Ano 2000 - Req. Urbifontes-Imobiliária e Construção, Lda. - Local da 

obra - Lotº do Cabecinho, lote 8 - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Telas Finais---------- 

----------Proc. Nº. 14 - Ano 2001 - Req. Henrique Florentino Pacheco Neves - Local da obra - 

Brejo do Baixo da Ribeira da Azenha - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Reapreciação 

do Processo---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 34 - Ano 2001 - Req. Carlos Manuel Borges Costa - Local da obra - 

Seisseiras - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Vistoria para Mudança de Uso--------------------- 

----------Proc. Nº. 240 - Ano 2001 - Req. José Maria dos Santos - Local da obra - Lot. 

Municipal da Zambujeira do Mar, lote 3 - Fracção B - Freguesia - Zambujeira do Mar - 

Assunto - Aprov. Proj. Especialidades--------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 337 - Ano 2001 - Req. Otto Paul Joachim Fornzler - Local da obra - Taliscas 

- Brejo Fundo - Freguesia - S. Teotónio - Assunto – Averbamento------------------------------------ 

----------Proc. Nº. 359 - Ano 2001 - Req. Edificabem Construções, Lda. - Local da obra - Praia 

da Zambujeira - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura------------ 

----------Proc. Nº. 228 - Ano 1992 - Req. Maria Alice Miguel Sanches - Local da obra - 

Barreiras Vermelhas, 42 - Freguesia - Santa Maria - Assunto – Averbamento----------------------- 

----------Proc. Nº. 145 - Ano 1990 - Req. Manuel de Campos Gonçalves - Local da obra - Lotº 

Cerca do Barreiro, lote 27 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Reapreciação do Processo 

----------Proc. Nº. 109 - Ano 1997 - Req. Torsul-Madeiras Cortiças e Mat. Const.Unip.Lda. - 

Local da obra - Rua da Estação - Freguesia - S. M. Amoreiras - Assunto - Oc. Via Pública 

(Esplanada)---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 254 - Ano 1997 - Req. Casas do Litoral-Mediação Imobiliária, Lda. - Local 

da obra - Bairro Maria da Graça, 3 - letra C - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Oc. Via 

Pública (Reclame)--------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----------Proc. Nº. 177 - Ano 1997 - Req. Maria Filomena Lourenço Pereira Piçarra Emídio - 

Local da obra - Av. Campo da Boa Esperança, 10 A r/c esq - Freguesia - Santa Maria - Assunto 

- Oc. Via Pública (Toldo)------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Proc. Nº. 248 - Ano 1997 - Req. Utilshop-Com. Artigos de Telecomunicações, Lda. - 

Local da obra - Rua Custódio Brás Pacheco - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Oc. Via 

Pública (Reclame)--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 250 - Ano 1997 - Req. Mário Rosa Mateus - Local da obra - Rua do 

Montinho, 25 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Oc. Via Pública (Reclame)---------------- 

----------Proc. Nº. 251 - Ano 1997 - Req. Caixa Geral de Depósitos, S.A - Local da obra - Rua 

Coronel Galhardo, 1 - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Oc. Via Pública (Reclame)------------ 

----------Proc. Nº. 173 - Ano 1997 - Req. Manuel dos Reis Serrão - Local da obra - Estrada da 

Circunvalação - Fracção B - Freguesia - Salvador - Assunto - Oc. Via Pública (Toldo)----------- 

----------Proc. Nº. 179 - Ano 1997 - Req. Mário Luis Viana da Conceição - Local da obra - Lotº 

de Fiais, Lote 18 - Freguesia – Boavista dos Pinheiros - Assunto - Oc. Via Pública (Toldo)------ 

----------Proc. Nº. 113 - Ano 1997 - Req. Mário Luis Viana da Conceição - Local da obra - Lotº 

de Fiais, Lote 18 - Freguesia - Boavista dos Pinheiros - Assunto - Oc. Via Pública (Esplanada)- 

----------Proc. Nº. 258 - Ano 1997 - Req. Jorge Manuel da Silva Valério - Local da obra – Rua 

da Esplanada, 2-A - Freguesia - Boavista dos Pinheiros - Assunto - Oc. Via Pública (Reclame)- 

----------Ano 2003 - Req. Idalinda Maria Joaquim e outros - Local da obra - Rua 5 de Outubro - 

Freguesia - s. Teotónio - Assunto - Propriedade Horizontal-------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 579 - Ano 2001 - Req. Sónia Isabel da Costa Guerreiro da Silva e Outro - 

Local da obra - Rua Quinta do Cesário - Freguesia - Santa Maria - Assunto - Certidão Diversa 

----------Proc. Nº. 615 - Ano 2001 - Req. Jaime António Amaro - Local da obra - Pega - 

Freguesia - Salvador - Assunto - Certidão Diversa------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 328 - Ano 2002 - Req. Joaquim Manuel Loução Gonçalves - Local da obra - 
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Lotº do Atanázio, lote 82 - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Reapreciação do Processo-------- 

----------Proc. Nº. 164 - Ano 2002 - Req. Joaquim Manuel Guerreiro Amador - Local da obra - 

Águas Ferrenhas, lote 4 - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Telas Finais------------ 

----------Proc. Nº. 145 - Ano 2002 - Req. Maria do Rosário Crujo Camões Liestmann e outro - 

Local da obra - Praia da Zambujeira - Rua de S. Francisco - Freguesia - Zambujeira do Mar - 

Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura------------------------------------------------------------------------ 

----------Proc. Nº. 179 - Ano 2002 - Req. José Jacinto Matos Godinho - Local da obra - Lot. 

Municipal de Bicos, lote 20 - Freguesia - Bicos - Assunto - Inf. Prévia de Construção------------ 

----------Proc. Nº. 182 - Ano 2002 - Req. Manuel Pereira Marques - Local da obra - Lot. 

Municipal da Ladeira, lote 19 - Freguesia - Sabóia - Assunto – Exposição-------------------------- 

----------Proc. Nº. 360 - Ano 2002 - Req. Emília Maria e outros - Local da obra - Rua da 

Esperança, 7A - Freguesia - Zambujeira do Mar - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades--------- 

----------Proc. Nº. 463 - Ano 2002 - Req. Analídio Maria Alves - Local da obra - Cruzamento 

do Almograve - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura------------------------ 

----------Proc. Nº. 540 - Ano 2002 - Req. Luis Filipe dos Santos Grave - Local da obra - Ribeira 

da Azenha - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades------------------ 

----------Proc. Nº. 570 - Ano 2002 - Req. Luzia Maria Simões Loureiro Marques da Cruz - 

Local da obra - Soalheirinha da Cerquinha - Freguesia - Relíquias - Assunto - Aprov. Proj. 

Especialidades------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 580 - Ano 2002 - Req. Luis Miguel Nunes Alves da Silva - Local da obra - 

Cavaleiro - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Inf. Prévia de Construção--------------------------- 

----------Proc. Nº. 583 - Ano 2002 - Req. Arminda Emília Pereira Leite da Conceição e outro - 

Local da obra - Moinho da Agonia - Freguesia - S. Luís - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura-- 

----------Proc. Nº. 597 - Ano 2002 - Req. Karl Jurgen Korner - Local da obra - Herdade dos 

Forninhos - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Inf. Prévia de Construção--------------------- 
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----------Proc. Nº. 625 - Ano 2002 - Req. Maria dos Santos Fernandes Viana - Local da obra - 

Carapuço - Freguesia - S. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades------------------------ 

----------Proc. Nº. 630 - Ano 2002 - Req. Predialobo, Construção Civil, Lda. - Local da obra - 

Bairro do Montinho - Freguesia - V. N. Milfontes - Assunto - Aprov. Proj. Arquitectura--------- 

----------Proc. Nº. 11 - Ano 2003 - Req. Maria Guerreiro Albino - Local da obra - Rua José 

Gonçalves, 28 a 30 -  Longueira - Freguesia - Salvador - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades 

----------Proc. Nº. 170 - Ano 2003 - Req. Maria Manuela da Silva Guerreiro Matos - Local da 

obra - Rua António Mateus Alves lote nº 34 - Freguesia - Bicos - Assunto - Inf. Prévia de 

Construção----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Proc. Nº. 31 - Ano 2003 - Req. José António Alexandre - Local da obra - Cabeço de 

Árveola - Freguesia - s. Teotónio - Assunto - Aprov. Proj. Especialidades--------------------------- 

----------Proc. Nº. 47 - Ano 2003 - Req. Benjamim Rodrigues Pereira - Local da obra - Cerca da 

Mina - Freguesia - Colos - Assunto - Inf. Prévia de Construção--------------------------------------- 

----------2. Clube de Tiro e Caça de Vila Nova de Milfontes – Abaixo assinado dos moradores 

das Malhadinhas.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------III.3 – DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS------ ------------------------------------------ 

----------1. Empreitada das infraestruturas do Loteamento da quinta Roça Matos – Auto de 

Revisão de Preços n.º 6;--------------------------------------------------------------------------------------

----------2. Empreitada de remodelação e ampliação do Cine-Teatro de Odemira – Trabalhos a 

Mais;------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------IV – DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO------------- 

----------IV.1 – DIVISÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA----- ------------------------------------- 

----------1. CERCISIAGO – Aumento do valor da quota à Cercisiago.------------------------------- 

----------IV.2 – DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMI CO E SOCIAL----------- 

----------1. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos numa área de 



                                                                  -9- 
                                                                                                                                          03-08-06 

10.88 ha, no prédio rústico denominado “Herdade do Monte Novo dos Castanheiros”, 

Freguesia de Relíquias;---------------------------------------------------------------------------------------

----------2. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos e sobreiros 

numa área de 30.62 ha, no prédio rústico denominado “Herdade dos Castanheiros”, Freguesia 

de Relíquias;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----------3. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos  numa área de 

35.57 ha, no prédio rústico denominado “Herdade do Vale Madeirinha”, Freguesia de 

Relíquias;-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------4. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos e pinheiro 

manso numa área de 19.31 ha, no prédio rústico denominado “Herdade do Oleiro”, Freguesia 

de S. Teotónio;------------------------------------------------------------------------------------------------

----------5. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos e pinheiro 

manso numa área de 25.15 ha, no prédio rústico denominado “Herdade do Reguengo”, 

Freguesia de S. Teotónio;------------------------------------------------------------------------------------

----------6. Aliança Florestal – Pedido de parecer – Rearborização com eucaliptos e freixo numa 

área de 95.37 ha, no prédio rústico denominado “Herdade da Casa Nova da Galé”, Freguesia de 

S. Teotónio.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Pelas catorze horas e quarenta e cinco minutos e, depois de verificada a presença de 

todos os membros da Câmara, o Senhor  Presidente declarou, nos termos da Lei, aberta a 

reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EX ECUTIVO----------------------- 

----------O  Senhor  Presidente  e  os  Senhores Vereadores deram conhecimento à Câmara 

Municipal de terem participado nas seguintes reuniões e eventos e bem assim, das principais 

actividades desenvolvidas desde a última reunião do executivo:--------------------------------------- 
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----------1. Intervenção do Senhor Presidente;------------------------------------------------------------- 

----------Dias 17,18,19 e 20 – Esteve presente na FACECO – Feira de Actividades Culturais e 

Económicas do Concelho de Odemira;--------------------------------------------------------------------

----------Ainda no dia 18, a convite da Junta de Freguesia de Sabóia procedeu, à inauguração do 

pavilhão multi-usos daquela Freguesia, localizado junto ao edifício sede da Junta e à Escola 

Básica Integrada.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Dia 22 – Outorgou em representação do Município de Odemira na escritura de 

alteração total dos estatutos da Fundação Odemira, no Cartório Notarial;---------------------------  

----------Reuniu com os funcionários do edifício dos Paços do Concelho, a pedido da Direcção 

dos Serviços Sociais do Município de Odemira, para fazer a apresentação daqueles Serviços e 

dos seus objectivos.------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Dia 23 – Esteve presente na Reunião Extraordinária do Executivo Municipal, conforme 

deliberação tomada na Reunião de dia 16/07/2003;------------------------------------------------------

----------Esteve presente na Reunião de coordenação com todas as entidades que superintendem 

no Festival Sudoeste.-----------------------------------------------------------------------------------------

----------Dia 30 – Reunião com os funcionários das oficinas e grupos operativos externos, a 

pedido da Direcção dos Serviços Sociais do Município de Odemira, para fazer a apresentação 

daqueles Serviços e dos seus objectivos;------------------------------------------------------------------ 

----------Esteve presente na Reunião do grupo de trabalho que está a coordenar o processo de 

eventual criação do MLA- Matadouro do Litoral Alentejano S.A., relativamente ao acerto da 

redacção dos Estatutos e à actual posição da candidatura ao Programa AGRO;--------------------- 

----------Esteve presente numa Reunião com os representantes da Associação de Comerciantes 

do Distrito de Beja, onde foi comunicado a quase certa inclusão do estudo relativo ao Projecto 

URBECOM de Odemira nos estudos a financiar.-------------------------------------------------------- 

----------Dia 31 – Esteve presente na Reunião Extraordinária da Assembleia Municipal de 



                                                                  -11- 
                                                                                                                                          03-08-06 

Odemira, que teve lugar na Biblioteca Municipal.-------------------------------------------------------

----------Dia 01 de Agosto  - Esteve presente na Reunião da Delegação de Beja do Instituto de 

Emprego e Formação Profissional na qualidade de representante da Associação de Municípios 

do Distrito de Beja;-------------------------------------------------------------------------------------------

----------Esteve presente na tarde e noite, na frente de incêndio da zona de Delfeira/Relva 

Grande na coordenação conjunta com o Serviço Nacional de Bombeiros e Protecção Civil e 

Bombeiros de Odemira.--------------------------------------------------------------------------------------

----------Dias 2, 3 e 4 de Agosto – Esteve presente todos os dias na frente de incêndio da 

Delfeira/Relva Grande e Relíquias, e ainda em contacto permanente com as frentes de incêndio 

de Sondo/S. Luís, Bicos, Sabóia e Santa Clara-a-Velha;------------------------------------------------

----------No dia 2 passou ainda brevemente na abertura ao público da Ponte da Ribeira do 

Paraíso, na freguesia de Santa Clara-a-Velha, a convite da Junta de Freguesia local.---------------

----------Dia 5 de Agosto – Esteve presente numa reunião da CCRA em Évora, onde se 

discutiram as condicionantes finais relativas ao projecto Turístico de Vila Formosa, na 

freguesia de Longueira/Almograve na qual participaram também o Director Regional do 

Ambiente e Ordenamento do Território, Eng.º José Manuel Pinto Leite e também por parte da 

mesma entidade, a Arq.ª Margarida Cancela D`Abreu e também o Presidente da Comissão 

Directiva do Parque Natural do Sudoeste Alentejano e Costa Vicentina,  Dr. João Serranito 

Nunes. Daquela Reunião resultará uma acta conjunta.-------------------------------------------------- 

----------2. Intervenção dos Senhores Vereadores:-------------------------------------------------------- 

----------2.1.- Vereador António Manuel Viana Afonso:------------------------------------------------

----------Esteve presente, na FACECO – Feira de Actividades Culturais e Económicas do 

Concelho de Odemira durante os quatro dias do certame a acompanhar o secretariado na 

organização;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Esteve presente, na Reunião de coordenação do Festival Sudoeste com outras 
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entidades;-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Esteve presente na Reunião do Concelho Cinegético Municipal;---------------------------- 

----------Esteve presente na Assembleia Municipal Extraordinária;------------------------------------

----------Esteve durante o fim de semana transacto a acompanhar o combate ao incêndio na 

Delfeira/Relva Grande, freguesia de S. Teotónio;--------------------------------------------------------

----------Esteve presente no tradicional almoço da Nossa Senhora das Neves, a convite do 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Colos.------------------------------------------------------ 

----------2.2.- Vereador Carlos Alberto Silva Oliveira:--------------------------------------------------- 

----------Esteve presente numa Reunião com a Organização do Festival Sudoeste, entre outras 

entidades envolvidas, no intuito de preparar o 7ª Edição do Festival Sudoeste;---------------------

----------Reunião com o coordenador do Centro de Área Educativa, na Escola do 1º Ciclo do 

Ensino Básico de Vila Nova de Milfontes, para resolver assuntos relacionados com a criação do 

novo Agrupamento de Escolas de Milfontes/S. Luís;;---------------------------------------------------

----------Comunica/informa que esteve de férias pelo período de uma semana.---------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Devido à urgência de que se reveste uma tomada de posição pela Exmª. Câmara 

Municipal, o Senhor Presidente da Câmara, propôs a inclusão dos seguintes assuntos à ordem 

de trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------1. Ratificação do Despacho do Senhor Vereador António Afonso de 31/07/03, relativo 

à autorização de emissão de licenciamento ocasional e bem assim, da licença de realização do 

evento musical ao ar livre requerido por Hipnose Produções, Lda, com sede na Av. da 

República, 2 – 5º - 1685 – 232 Portela, Concelho de Loures.------------------------------------------ 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a inclusão do assunto na 

ordem de trabalhos da presente reunião.------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR:- Em primeiro lugar, 
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procedeu-se à distribuição de fotocópias da acta da reunião anterior que, depois de lida e 

aprovada,  por unanimidade, foi devidamente assinada.------------------------------------------------ 

------------------------------------------------ORDEM DO DIA------------------------------------------ -- 

-------------------------------------I – GABINETE DO PRESIDENTE---------------------------------- 

----------CASA DO POVO DE SÃO MARTINHO DAS AMOREIRAS - 

AGRADECIMENTO:- Foi presente o ofício n.º 73/2003, datado de  07/07/03, proveniente da 

Casa do Povo de São Martinho das Amoreiras, no qual aquela Instituição vem agradecer ao 

executivo da Câmara Municipal de Odemira, o  subsídio que lhe havia sido atribuído no valor 

de € 75.000, para ajudar nas obras de construção do Lar de Idosos da Freguesia de São 

Martinho das Amoreiras.------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, agradecer à Casa do Povo de São 

Martinho das Amoreiras a sua amabilidade.-------------------------------------------------------------- 

----------DIRECTOR REGIONAL DE ECONOMIA DO ALENTEJO – APRESENTAÇÃO DE 

CUMPRIMENTOS:- Foi presente o ofício Circular n.º 1/2003, datado de 03/07/03, enviado 

pelo Dr. Mouzinho Serrote, dando conhecimento do seu início de exercício de funções como 

Director Regional de Economia do Alentejo, apresentando os seus respeitosos cumprimentos 

bem como, manifestando a sua disponibilidade pessoal e institucional para colaborar na 

resolução de todas as situações que se venham a colocar na esfera de acção e área de 

competências que lhe estão confiadas.---------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, agradecer a amabilidade e desejar ao 

Senhor Director Regional as maiores felicidades pessoais e institucionais no desempenho do 

cargo.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------SECRETÁRIO GERAL ADJUNTO DA JSD – COLOCAÇÃO DE PAINÉIS 8X3 NO 

CONCELHO DE ODEMIRA:- Foi presente um fax datado de 03/07/03, enviado pela 

Juventude  Social Democrata, informando que, no seguimento do que tem acontecido nos 
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últimos anos, vão lançar do dia 1 de Agosto ao dia 15 de Setembro, uma campanha de verão, 

referente à “Prevenção dos Excessos”, e que irão proceder à instalação de 2 painéis 8x3 no 

Concelho de Odemira, respectivamente na Zambujeira do Mar (saída junto ao parque de 

campismo) e Odeceixe (EN 120, junto à ponte – entrada para o Algarve).--------------------------- 

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento, tendo sido distribuídas fotocópias 

aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

----------ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ODEMIRA – SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 

31 DE JULHO – ENVIO DE EDITAL:- Foi presente o ofício nº.127, datado de 22/07/2003, da 

Assembleia Municipal de Odemira, enviando 8 fotocópias do Edital n.º 11/2003, tornando 

pública a realização de uma sessão extraordinária daquela Assembleia Municipal, no dia 31 de 

Julho, pelas 20 horas e 30 minutos.-------------------------------------------------------------------------

-----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento, tendo sido distribuídas 

fotocópias aos Senhores Vereadores.-----------------------------------------------------------------------

----------ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ODEMIRA – SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 

31 DE JULHO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- Foi presente o ofício n.º 127, datado de 

22/07/2003, do Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Odemira, solicitando a cedência  

da Biblioteca “José Saramago”, bem como apoio a nível de gravação áudio, para a realização 

da sessão extraordinária da Assembleia Municipal, no  dia 31 de Julho, pelas 20 horas e trinta 

minutos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídas fotocópias 

aos Senhores Vereadores.------------------------------------------------------------------------------------ 

----------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES – 

ENCERRAMENTO DE ESCOLAS DE 1º CICLO DE ENSIINO BÁSICO:- Foi presente a 

circular n.º 98/2003, datada de 15/07/2003, da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, dando conhecimento da deliberação aprovada em reunião do Conselho Directivo 
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da Associação Nacional de Municípios Portugueses, sobre o encerramento de Escolas do 1º 

Ciclo do Ensino Básico.-------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídas fotocópias 

pelos Senhores Vereadores.---------------------------------------------------------------------------------- 

----------COMANDANTE DO GRUPO TERRITORIAL DA GUARDA NACIONAL 

REPÚBLICANA – CESSAÇÃO DE FUNÇÕES:- Foi presente o ofício n.º 1422/IO, datado de 

19/07/2003, endereçado a esta Câmara Municipal pelo Senhor Comandante do Grupo 

Territorial da Guarda Nacional Republicana, apresentando cumprimentos de despedida ao 

cessar as suas funções e bem assim, agradecendo toda a colaboração e disponibilidade com que 

sempre o Senhor Presidente da Câmara se dignou distingui-los.---------------------------------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, agradecer a amabilidade e bem 

assim, desejar ao Senhor Comandante as maiores felicidades pessoais e profissionais e 

agradecer ainda a disponibilidade manifestada na cooperação institucional mantida com esta 

Autarquia.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DO DISTRITO DE BEJA – ANO EUROPEU DE 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA:- Foi presente o ofício n.º 01776, datado de 24/07/03, da 

Associação de Municípios do Distrito de Beja, enviando em anexo, para conhecimento da 

Câmara Municipal de Odemira, cópia do ofício circular n.º GG/102/03, de 10/07/2003, 

oportunamente remetido pelo Gabinete do Governador Civil do Distrito de Beja àquela 

Associação, sobre o Ano Europeu de Pessoas com Deficiência.--------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídas fotocópias 

pelos Senhores Vereadores.---------------------------------------------------------------------------------- 

----------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES – SECÇÃO DE 

MUNICÍPIOS COM ACTIVIDADE PISCATORIA E PORTOS:- Foi presente o ofício n.º 

1530, datado de 25/07/2003, da Associação Nacional de Municípios Portugueses, dando 
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conhecimento que, no passado dia 17 de Julho, a Mesa da Secção de Municípios com 

Actividade Piscatória e Portos da Associação Nacional de Municípios Portugueses, foi recebida 

pelo Director Geral das Pescas da União Europeia, Senhor Jörgen Holmquist, a fim de lhe 

serem expostas as grandes preocupações da ANMP quanto à proposta da Comissão de abrir o 

acesso aos pesqueiros sob jurisdição portuguesa, a partir das 12 milhas.----------------------------- 

----------A Câmara Municipal tomou o devido conhecimento tendo sido distribuídas fotocópias 

pelos Senhores Vereadores.---------------------------------------------------------------------------------- 

----------MADALENA JOAQUIM GONÇALVES – APRESENTAÇÃO DE 

CUMPRIMENTOS:- Foi presente uma carta datada de 27/07/03, enviada pela Senhora 

Madalena Joaquim Gonçalves, na qual expressa a sua gratidão profunda ao Senhor Presidente 

da Câmara Municipal, por consentir a sua saída temporária afim de, ter possibilidade de assistir 

na verdadeira luta pela sobrevivência do grave problema de saúde que afecta o seu marido.------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, agradecer a amabilidade e bem 

assim desejar-lhe as maiores felicidades pessoais e profissionais.------------------------------------- 

----------DECLARAÇÃO POLÍTICA:- Os eleitos do PS – Partido Socialista, apresentaram a 

Declaração Política que a seguir se transcreve:----------------------------------------------------------- 

------------------------------------“DECLARAÇÃO POL ITICA”--------------------------------------- 

----------Nos últimos tempos Odemira tem sido notícia em alguns orgãos de Comunicação 

Social a propósito de um alegado “Contrato de Factoring” subscrito entre o Presidente da 

Câmara Municipal de Odemira e o BPI-Banco Português de Investimento, quando na verdade e 

como já foi demonstrado documentalmente tal não passava de um “Protocolo de Acordo” igual 

a tantos que outras câmaras municipais já haviam subscrito por todo o país. A primeira dessas 

notícias, emitida pela SIC em 2 de Julho (que retornava, ainda, às Intempéries de 1997), 

mostrava no que se referia ao “Factoring”, um documento enviado pela Comissão de 

Coordenação do Alentejo à Câmara Municipal de Sines, portanto documento daquela Câmara, 
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como exemplo do que Odemira deverias ter feito. Tratava-se no fundo de um parecer solicitado 

pela dita Câmara Municipal à CCRA do Alentejo sobre se as câmaras municipais poderiam 

celebrar “Contratos de Factoring” com os bancos e não sobre se as mesmas autarquias 

poderiam celebrar “Protocolos de Acordo” mas em que os “Contratos  de Factoring” fossem 

subscritos pelos fornecedores e empreiteiros, esses sim, com os bancos, sendo as câmaras 

terceiras em relação aos contratos.-------------------------------------------------------------------------- 

----------Desde que existe o Poder Local Democráticamente Eleito (1976) parece nunca  ter 

acontecido ser utilizado como arma política um documento “retirado” de uma câmara, 

para atingir políticamente outra!------------------------------------------------------------------------- 

----------Independentemente do Direito de Oposição que é legítimo e contitucionalmente 

consagrado, é_eticamente reprovável!... “alguém” utilizar um documento “interno” de uma 

Câmara Municipal para acusar outra Câmara Municipal de cor política diferente.----------------- 

----------Já agora, bastava tapar o nome “Câmara Municipal de Sines”, para melhor “esconder” 

o presumível autor do “desvio” ... é de facto básico!---------------------------------------------------- 

----------Vem agora a CDU de Odemira dizer que nada teve a ver com o conteúdo dessa 

peça jornalística... afirmando que ”a CDU não era ouvida nem achada!”--------------------- 

----------Os Odemirenses que julguem o contexto, pois para nós não pode ser mais clara a 

origem da notícia ... com a “estranha” coincidência da Câmara de Sines ser de maioria 

CDU e ter na pessoa de um “Assessor do Presidente” o líder da Comissão Coordenadora 

Concelhia de Odemira da CDU...  ironia do destino (afirmamos nós)!--------------------------- 

----------Vem agora a CDU acusar o PS de “anticomunismo primário, demagogia, intimidação, 

ataques pessoais,...lançar poeira para o ar... etc, etc”, ou seja, adjectivos que bem se podem 

aplicar a quem não diz a verdade, como adiante se verá, nada mais se pretendendo com tudo 

isto do que lançar a confusão na cabeça das pessoas...---------------------------------------------- 

----------Acredita-se mais haver na atitude da CDU algum “antissocialismo primário”  que 



                                                                  -18- 
                                                                                                                                          03-08-06 

 aliás não admira, dados os constantes acordos com o PSD quando se trata de atacar o PS 

para partilhar o poder, como é o caso recente da eleição do Presidente da Comissão de 

Coordenação e Desenvolvimento Regional e do Presidente do Conselho da Região do 

Alentejo, em que dividiram os lugares, para colocar o PS de fora, que até é, no presente, a 

maior força política da Região...-------------------------------------------------------------------------- 

----------Sobre o caso “FACTORING”;-------------------------------------------------------------------- 

----------Já se afirmou, perante a comunicação social e em comunicado difundido, que 

Odemira não fez nem mais nem menos do que mais de uma centena de Câmaras 

Municipais de Portugal fizeram, face ao estrangulamento financeiro motivado pela restrição 

ao crédito, decidida pelo governo, já depois de assumidos compromissos com obras constantes 

dos Planos e Orçamento. O “corte do Governo surgiu sem aviso prévio, isto é quando 

muitas obras estavam já em concurso, outras a iniciar, outras ainda em construção, não 

sendo assim possível pagar compromissos sem uma boa gestão financeira da facturação já 

vencida e não paga.------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Por outro lado, dos contactos estabelecidos com especialistas na matéria, do 

conhecimento de paraceres jurídicos produzidos, e ainda da experiência de outras Câmaras 

Municipais que já haviam subscrito “Protocolos de Acordo”, foi retirada a conclusão da não 

ilegalidade do acto, por este não configurar segundo os pareceres produzidos uma violação à 

legislação em vigôr sobre a matéria.----------------------------------------------------------------------- 

----------Trata-se, segundo os especialistas, de uma cessão de crédito, configurando uma 

medida de simples gestão financeira, e não de um contrato de crédito em conta ao 

município, ou de um empréstimo.------------------------------------------------------------------------ 

----------Pode ainda acrescentar-se face aos contactos estabelecidos com outras autarquias que 

há Câmaras Municipais das três principais forças políticas, PSD, PS e CDU, que 

subscreveram tais Protocolos, no mesmo pressuposto de não ilegalidade do acto.------------- 
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----------Mais! À data da assinatura do “Protocolo de Acordo”, não havia qualquer tomada 

de posição por parte do Governo, Tribunal de Contas e/ou Inspecções, nem sequer se tem 

conhecimento que o haja hoje, em termos concretos e oficiais, até ao momento. Se algum 

entendimento diferente viesse eventualmente a ser encontrado seria muito depois da data 

de assinatura do já referido “Protocolo”.--------------------------------------------------------------- 

----------Relativamente às ilegalidades apontadas ao processo que motivariam a perda de 

mandato do Presidente da Câmara, mais uma vez é dado um tiro no pé, pois o Presidente da 

Câmara agiu em representação do Município, porque o assunto foi presente a reunião de 

câmara e sujeito a deliberação deste órgão! A haver qualquer problema, o que face ao 

quadro conhecido não teria nesta data cabimento, seria toda a Câmara dissolvida, 

motivando novas eleições e não apenas o Presidente a perder o mandato.---------------------- 

----------A consulta às entidades bancárias é nos termos dos pareceres obtidos de carácter 

informal, tendo sido realizada por forma a obter as melhores condições para os interesses 

da Autarquia. O processo foi presente a Reunião de Câmara contendo as propostas 

apresentadas pelos Bancos/Empresas de Factoring e por estes mais tarde confirmadas, contendo 

ainda os critérios de análise e de escolha mais favoráveis ao Município.----------------------------- 

----------Em 21 de Janeiro de 2003 foi firmado o “PROTOCOLO DE ACORDO” (depois de 

aprovado pela Câmara Municipal). Por haver um lapso na taxa de juro inscrita, foi  

corrigido no dia seguinte – em 22 de Janeiro para a taxa correcta, facto que o próprio 

Banco BPI assumiu e corrigiu deslocando funcionários seus a Odemira.------------------------ 

----------Assim, o “Protocolo de Acordo” respeita na íntegra o deliberado pela Câmara 

Municipal, isto é a Taxa EURIBOR a um mês,  com SPREAD de 1%,  e um prazo  de 24 

meses.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Não se encontram assim razões para tanto frenezim nas acusações da CDU, cuja “Boa 

Gestão” os Odemirenses conheceram de sobra e por isso resolveram mudar.------------------------ 
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----------Talvez isso justifique o terem em maioria absoluta resolvido votar no PS.------------ 

----------É assim quase caricato a CDU afirmar, que “Há alternativas”. É capaz de haver, mas 

pelo rumo das coisas estas não passarão decerto pela CDU...------------------------------------------ 

----------Sobre o Caso “INTEMPÉRIE 97”--------------------------------------------------------------- 

----------Afirma a CDU que “ nunca disse que faltava dinheiro na Câmara, mas sim que as 

Contas de Gerência de 98 e 99 não espelham com transparência e clareza a utilização dos 

dinheiros das Intempéries de 1997, faltando explicar a utilização de cerca de 800 mil contos 

desse dinheiro”------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Os eleitos do Partido Socialista na Câmara Municipal de Odemira contestam esta 

atitude da CDU uma vez que as Contas de Gerência de 1998 e 1999 foram elaboradas pela 

Secção de Contabilidade da mesma forma que a Conta de Gerência de 1997 o foi, ano em que a 

partir de 5 Novembro de 1997 (dia da Cheia) e até final do ano não se fez outra coisa na 

Câmara (e bem), que não fosse utilizar todos os meios técnicos, operacionais, máquinas  e 

funcionários na reparação dos danos e assistência às vitimas.------------------------------------------ 

----------Foram interrompidas todas as obras que estavam em curso. Esta é a verdade!----------- 

----------Quem não se lembra de todas as equipas de pessoal e máquinas nessa missão? Foi aliás 

realçado esse facto por todas as entidades, incluindo o Governador Civil, Governo Central, 

Provedor de Justiça e Comunicação Social.--------------------------------------------------------------- 

----------Entretanto ainda em 1997 foi produzido um primeiro Relatório (não exaustivo) sobre 

os danos, incluindo os montantes necessários à recuperação das infraestruturas municipais 

danificadas, relatório este que foi enviado a todas as entidades envolvidas na matéria incluindo 

o Ministro da Administração Interna, que o homologou.------------------------------------------------ 

----------Infelizmente veio a verificar-se que com a “pressa” de elaborar o relatório, foi deixada 

muita coisa de fora o que prejudicou pessoas com prejuízos e até o próprio Município.----------- 

----------Foi assim  com  base  nesse  relatório  minimalista, que  foram  reconhecidos pela CCR 
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 Alentejo os montantes a despender nesses trabalhos, sendo posteriormente o Ministério da 

Agricultura/IFADAP a reconhecer os caminhos rurais e agrícolas e o INAG a limpeza de 

algumas ribeiras e a recuperação de estações de tratamento de água e de esgotos..----------------- 

----------Onde está então a dúvida da CDU, se ela própria elaborou o relatório onde ainda por 

cima constam as várias intervenções que foram realizadas logo nos meses de Novembro e 

Dezembro de 1997, designadamente na reparação de algumas estradas,  caminhos e outras 

infra-estruturas municipais , situação que prosseguiu em 1998 e 1999?------------------------------ 

----------Mas, alguém acredita que esta intervenção em Novembro e Dezembro de 1997 tenha 

custado à Câmara Municipal de Odemira apenas 5.650.976$00 (ou seja, cerca de cinco mil 

seiscentos e cinquenta e um contos) ?-------------------------------------------------------------------- 

----------Toda a gente concordará, unanimemente, que seria impossível, com o que se fez!------- 

----------Pois PASME quem quiser... este é o valor que a CDU apresentou na Conta de 

Gerência de 1997 na rúbrica de “Protecção Civil – Intempérie”.--------------------------------- 

----------Mais, a CDU aprovou sozinha essa conta de Gerência ( 3 votos a favor da CDU e 

abstenção dos eleitos do PS).------------------------------------------------------------------------------ 

----------Afirma a CDU que o “Relatório Final” da Intempérie – relativo aos anos de 1997, 98, 

99 e 2000 – que o então Director de Departamento Técnico Arquitecto Francisco Duarte 

elaborou “não tem nem na forma, nem nos objectivos nada a ver com as “Contas de Gerência”, 

mantendo-se válidas as dúvidas então levantadas e sem resposta”.------------------------------------ 

----------Onde está então a resposta da CDU para o seguinte facto indesmentivel: É QUE NÃO 

PODE SER VERDADE QUE SE TENHAM GASTO APENAS 5651 CONTOS EM 1997 

COM AS INTEMPÉRIES!---------------------------------------------------------------------------------- 

----------Como de resto se explica no Relatório Final elaborado pelo Arquitecto Francisco 

Duarte no qual se encontra registada uma verba gasta de 83.039.385$00 contos referente a 

1997  enquanto   na   Conta   de   Gerência,   como   já   se   disse   estão   inscritos   apenas 
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 5.650.976$00?------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------Onde estarão então os 77.388 contos de diferença ? Apenas em dois meses?--------- 

----------Será que dos célebres 800.000 “não justificados” uma parte é “responsabilidade” 

da CDU - Coligação Democrática Unitária, que mais uma vez atira nos pés?------------------ 

----------PORQUE SERÁ QUE A CDU NUNCA FALOU ATÉ HOJE  DA “SUA ” CONTA 

DE GERÊNCIA DE 1997?--------------------------------------------------------------------------------- 

----------A resposta é simples e objectiva ! TODAS AS DESPESAS DE PESSOAL (técnico e 

operacional), MÁQUINAS e VIATURAS e mesmo algumas outras despesas gerais ESTÃO 

DISTRIBUÍDAS POR OUTRAS RÚBRICAS ORÇAMENTAIS, por f orça da 

cabimentação feita na Secção de Contabilidade! Tal como nas Contas de Gerência de 

1998, 1999 e 2000.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A VERDADE É QUE A MAIOR PARTE (cerca de 2/3) DAS OBRAS DAS 

INTEMPÉRIES FORAM RESOLVIDAS POR ADMINISTRAÇÃO DIRECTA DA 

CÂMARA e essas despesas estão distribuídas em diversas rúbricas de pessoal, máquinas e 

materiais, as mesmas de 1997, 98, 99 e 2000 - como toda a gente sabe!... menos a CDU de 

Odemira, que aqui levanta UM FANTASMA” que sabe não existir, já que o critério que 

seguiu na SUA GESTÂO, foi exactamente o mesmo!------------------------------------------------ 

----------Aliás “toda a máquina” de apoio às Intempéries de 1997, foi “montada pela CDU 

no “seu tempo”, prosseguindo no tempo da gestão PS, que teve de lhe introduzir 

alterações no terreno, dado a CDU ter “desprezado” muitas situações de que só mais 

tarde, por queixa das pessoas lesadas se teve conhecimento. Houve mesmo algumas que já 

não foi possível ir a tempo.--------------------------------------------------------------------------------- 

----------Será então “falta de transparência  e de clareza” ,como é dito pela CDU?------------------ 

----------Não! A forma de apresentação das Contas Públicas por parte das Autarquias Locais, 

em termos de desagragação de verbas foi assim até 2001, sendo essa uma das razões porque foi 
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substituída pelo POCAL, Programa Oficial de Contabilidade das Autarquias Locais,  a partir de 

2002, que permite uma muito maior desagregação.------------------------------------------------------ 

----------Sobre esta matéria os eleitos do Partido Socialista na Câmara Municipal afirmam 

que não é sério a CDU duvidar das Contas de Gerência de 98, 99 e 2000 por serem do PS e 

não duvidar da Conta de Gerência de 97 “só porque é sua!”....------------------------------------- 

----------Aliás a Conta de Gerência de 1998 já foi visada pelo Tribunal de Contas,  o que seria 

impossível tendo em conta os argumentos da CDU relativamente a esse ano. As restantes 

estão em análise, como outras de outras autarquias, pelo que tem de se aguardar!------------------ 

----------A CDU teve no mandato passado uma atitude quase permanente de estar contra tudo 

(aliás muito bem ilustrada por alguém com responsabilidades actuais na CDU como 

“Quixotesca e Palaciana), motivada sem dúvida pela “mágoa” de ter perdido as eleições, 

facto que ainda hoje “não passou ao seu ex-Presidente.---------------------------------------------  

----------De facto, este ainda hoje tudo tenta e imagina para “recuperar” a imagem junto do seu 

partido: o Partido Comunista Português, chegando ao ponto de afirmar aos quatro ventos que 

praticamente tudo o que agora se faz está errado, não respeitando o trabalho de funcionários 

administrativos ou técnicos, os quais são basicamente os mesmos de antes e que fazem o 

seu trabalho o melhor que podem e sabem. Como o faziam antes!-------------------------------- 

----------Por outras palavras, de repente passaram a incompetentes, no julgamento “claro e 

transparente” da CDU. A sua e a nossa sorte, é que os Odemirenses já se habituaram à 

mensagem de “BOTA ABAIXO” da actual Direcção Concelhia da CDU, pela sua fobia de 

chegar de novo ao poder na Câmara Municipal de Odemira.------------------------------------------- 

----------De qualquer maneira!------------------------------------------------------------------------------- 

----------Felizmente para Odemira o povo tem capacidade de análise e julgará na altura 

certa com a arma mais poderosa que tem e que o Partido Socialista sempre respeitou e 

respeitará sempre:------------------------------------------------------------------------------------------ 
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----------O VOTO ! ------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----------------Os Eleitos do Partido Socialista na Câmara Municipal de Odemira,----------------- 

--------------------------------------a) - António Manuel Camilo Coelho--------------------------------- 

--------------------------------------a) - António Manuel Viana Afonso----------------------------------- 

--------------------------------------a) - Carlos Alberto Silva Oliveira------------------------------------- 

--------------------------------------a) - José Alberto Candeias Guerreiro”------------------------------- 

----------------II – DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL--------------------------- 

----------II.1 – DIVISÃO ADMINISTRATIVA------------ -------------------------------------------- 

----------PEDIDOS DE ALARGAMENTO DO HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO:- Após o 

cumprimento da disposição legal que determina a audição de algumas entidades, foram 

novamente presentes, depois de cumpridas as respectivas formalidades, os requerimentos a 

seguir descriminados:-----------------------------------------------------------------------------------------

----------1) Natércia da Conceição Alexandre Maria, proprietária do estabelecimento de Café 

“Pescador”, sito na Rua da Graça, n.º 2, Freguesia de Zambujeira do Mar, solicitando o 

alargamento do horário de funcionamento das 2  às 4 horas,  de 15 Julho a 30 de Setembro de 

2003.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o requerido, devendo no 

entanto ser escrupulosamente observadas as condições de licenciamento e bem assim o 

Regulamento Geral do Ruído.------------------------------------------------------------------------------- 

----------2) Bar Discoteca Marques e Nobre, Ldª,  proprietária do estabelecimento  de Bar 

Discoteca “Sudoeste”, sito na Estrada do Canal, Freguesia de Vila Nova de Milfontes, 

solicitando o alargamento do horário de funcionamento das 4  às 6 horas, durante todo o ano.--- 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o requerido, devendo no 

entanto ser escrupulosamente observadas as condições de licenciamento e bem assim o 

Regulamento Geral do Ruído.------------------------------------------------------------------------------- 
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----------3) Ana Paula Brito da Silva Gonçalves,  proprietária do estabelecimento  de Café 

“Akwabar”, sito na Rua da Padaria, Freguesia de Longueira/Almograve, solicitando o 

alargamento do horário de funcionamento das 2  às 4 horas, nos meses de Julho, Agosto e 

Setembro de 2003.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o requerido, devendo no 

entanto ser escrupulosamente observadas as condições de licenciamento e bem assim o 

Regulamento Geral do Ruído.------------------------------------------------------------------------------- 

----------HIPNOSE PRODUÇÕES, LDA – PEDIDO DE LICENCIAMENTO:- Foi presente o 

processo relativo ao pedido de emissão de licenciamento ocasional, bem como de  licença de 

realização do evento musical ao ar livre na Herdade da Defesa, nos dias 31 de Julho, 1, 2, 3 e 4 

de Agosto, requerido por Hipnose Produções, Lda, com sede na Av. da República, 2 – 5º - 1685 

– 232 Portela, Concelho de Loures.------------------------------------------------------------------------ 

----------Apreciado o assunto a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar os 

Despachos de 31/07/03 do Senhor Vice-Presidente da Câmara.--------------------------------------- 

----------II.2 DIVISÃO FINANCEIRA------------------ ------------------------------------------------- 

----------PAGAMENTOS:- Por  maioria, com quatro votos a favor dos Eleitos pelo Partido 

Socialista e três abstenções dos Eleitos pela Coligação Democrática Unitária, foram ratificados 

os despachos dos Senhores Presidente e Vice-Presidente da Câmara que, no período de 

10/07/2003 a 30/07/2003, autorizaram pagamentos no valor de € 1.515,618,26 (UM MILHÃO, 

QUINHENTOS E QUINZE MIL, SEISCENTOS E DEZOITO EUROS E VINTE E SEIS 

CÊNTIMOS),  conforme   competência  que  foi   conferida  aos  Senhores  Presidente  e   

Vice-Presidente da Câmara por deliberação tomada em reunião ordinária de  vinte e três  de 

Janeiro de dois mil e dois, cuja relação vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante 

à presente acta.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------O Senhor Presidente da Câmara Municipal, António Manuel Camilo Coelho, eleito 
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pelo Partido Socialista, apresentou uma comunicação que vai ficar arquivada no maço de 

documentos respeitante à presente acta, na qual informa o seu impedimento de intervir e 

participar na ratificação da autorização de pagamento n.º 2.752, de 20/07/03, a favor da 

Fundação Odemira, em virtude de pertencer ao Conselho Geral da respectiva Fundação;--------- 

----------O Senhor Vereador António Manuel Viana Afonso, eleito pelo Partido Socialista, 

apresentou uma comunicação que vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante à 

presente acta, na qual informa o seu impedimento de intervir e participar na ratificação da 

autorização de pagamento n.º 2.541, de 03/07/03, a favor de Matónio, Lda, em virtude de se 

tratar de um seu familiar;------------------------------------------------------------------------------------  

----------A Senhora Vereadora Maria da Piedade Grego Dias Sobral Barradas, eleita pela CDU, 

apresentou uma comunicação que vai ficar arquivada no maço de documentos respeitante à 

presente acta, na qual informa o seu impedimento de intervir e participar na ratificação da 

autorização de pagamento n.º 2.544, de 14/07/03, a favor de Mirafrota - Transportes, em 

virtude de se tratar de um seu familiar.-------------------------------------------------------------------- 

----------SUBSTITUIÇÃO DO TESOUREIRO:- Foi presente  uma Informação s/n.º, datada de 

04/07/2003, proveniente da Tesouraria, da Divisão Financeira, na qual a Tesoureira, Maria 

Adelina Silva Costa solicita o cumprimento do estipulado nos n.os 4 e 5 do Art. 18º do Decreto 

Lei n.º 247/87, de 17 de Junho, uma vez que a referida Tesoureira foi substituída, por tempo 

superior a 30 dias pela Assistente Administrativa, Lúcia de Fátima João da Silva.-----------------

----------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o pagamento proposto.----- 

----------ORÇAMENTO DA RECEITA E DA DESPESA PARA O ANO DE 2003 – SEXTA 

ALTERAÇÃO: Procedeu-se à apreciação da 6ª Alteração ao Orçamento da Despesa para o ano 

de 2003, elaborada nos termos do Decreto-Lei n.º 54-A/99 de 22 de Fevereiro (POCAL), que 

apresentava os seguintes valores: -------------------------------------------------------------------------- 

----------Inscrições/Reforços: € 59.000,00 (CINQUENTA E NOVE MIL EUROS);--------------- 
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----------Diminuições/Anulações: € 59.000,00 (CINQUENTA E NOVE MIL EUROS);---------- 

----------Depois de  analisados  os  referidos  documentos, que vão ficar arquivados no maço de 

documentos  respeitantes  à  presente  acta,  a  Câmara  Municipal  deliberou    aprová-los,   por 

maioria, com três votos a favor dos Eleitos pelo Partido Socialista e três votos contra dos 

Eleitos pela Coligação Democrática Unitária, tendo o Sr. Presidente da Câmara exercido o seu 

voto de qualidade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA:- Foi presente o resumo diário da Tesouraria, 

respeitante ao dia 03/08/05 que acusava um total de disponibilidades da importância de               

€ 1.948.284,60 (UM MILHÃO, NOVECENTOS E QUARENTA E OITO MIL, DUZENTOS 

E OITENTA E QUATRO EUROS E SESSENTA CÊNTIMOS), sendo em caixa: 6.523,37 

(SEIS MIL, QUINHENTOS E VINTE E TRÊS EUROS E TRINTA E SETE CÊNTIMOS) e 

nas Instituições Bancárias: € 1.941.761,23 (UM MILHÃO, NOVECENTOS E QUARENTA E 

UM MIL, SETECENTOS E SESSENTA E UM EUROS E VINTE E TRÊS CÊNTIMOS), 

tendo a Câmara Municipal tomado o devido conhecimento.-------------------------------------------- 

----------II.3 DIVISÃO DE APROVISIONAMENTO E GESTÃO  DE STOKS----------------- 

----------LOTEAMENTO MUNICIPAL DO CASTELÃO – FREGUESIA DE SÃO LUÍS – 

PEDIDO DE ABERTURA DE CONCURSO DE ALIENAÇÃO DE LOTES DE TERRENO:- 

Foi presente a Informação n.º 86/2003, datada de 18/07/2003, elaborada pela Secção de 

Património, respeitante ao pedido apresentado por Conceição Maria Domingos, residente em 

Vale Ferro, Freguesia de Relíquias, na qual solicita a  abertura de concurso de alienação de 

lotes de terreno no Loteamento Municipal do Castelão, Freguesia de São Luís.--------------------- 

----------Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, não proceder à 

abertura de lotes sem que o Regulamento respectivo, em revisão, seja aprovado e publicado.----  

----------LOTEAMENTO MUNICIPAL DE S. MIGUEL – LOTE N.º 18 – PAULO MANUEL 

GUERREIRO DUARTE:- Foi presente a Informação n.º 85/2003, datada de 15/07/2003, 
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elaborada pela Secção de Património, respeitante ao pedido apresentado por Paulo Manuel 

Guerreiro Duarte, solicitando  a  prorrogação  por mais 6 meses, do prazo de início das obras do 

lote n.º 18 do Loteamento Municipal de S. Miguel, que por motivos do terreno não possuir 

condições, não lhe foi possível iniciar as referidas obras.-----------------------------------------------

----------Apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

prorrogação requerida, devendo no entanto as obras serem iniciadas nos próximos seis meses, e 

ainda a obra ser concluída no prazo inicial constante da escritura.------------------------------------ 

----------DEPÓSITO DE PÃO, INSTALADO NO PRÉDIO URBANO, SITO NA AVENIDA 

TEÓFILO DA TRINDADE, EM ODEMIRA, PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO:- Foi 

presente uma carta endereçada a esta Câmara Municipal por Vitor Manuel Oliveira da Silva, 

concessionário do depósito de venda de pão  propriedade do Município, sito na Avenida 

Teófilo da Trindade, em Odemira, comunicando que não está interessado em continuar com a 

exploração daquele depósito de pão,  em virtude de já não exercer a profissão de padeiro.--------

----------Apreciado o assunto  a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aceitar a 

entrega do citado imóvel pelo arrendatário Vitor Manuel Oliveira da Silva, mais tendo 

deliberado, por unanimidade, abrir concurso para arrendamento do depósito de pão, cuja renda 

mínima  de € 25,00 (VINTE E CINCO EUROS), devendo ser apresentadas pelos interessados  

propostas,  em carta fechada, no prazo de 30 (trinta) dias seguidos, a findar no dia 

11/09/2003.----------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------ATRIBUIÇÃO DE LOTES DE TERRENO NO LOTEAMENTO MUNICIPAL DE 

LUZIANES-GARE – PROCESSOS DE REALOJAMENTO – INTEMPÉRIES DE 1997:-Foi 

presente a informação n.º 87/2003, elaborada pela Secção de Património deste Município, 

relativa à atribuição de lotes de terreno no Loteamento Municipal de Luzianes-Gare, às vitimas 

das intempéries de 1997, na qual consta o parecer do INH, respeitante a que, aquela entidade 

não deve tomar qualquer posição relativamente ao processo de transmissão do lotes de terreno.-
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----------Apreciado o assunto, a Câmara Municipal, deliberou por maioria, com a abstenção dos 

Senhores Vereadores da CDU, alienar os lotes, nºs. 15, 16 e 17 do Loteamento Municipal de 

Luzianes-Gare aos Senhores José Pereira da Silva, Rui Nobre Bernardo e José Manuel dos 

Santos, pelo valor unitário de € 1,00 (UM EURO) por cada lote:--------------------------------------

----------Lote n.º 15, , com a área de 260 m2, inscrito na matriz predial urbana da Freguesia de 

Sabóia sob o artigo 1948, e descrito na Conservatória do Registo Predial de Odemira sob o n.º 

01171/060700, pela importância total de € 1,00 (UM EURO), atribuído a José Pereira da Silva 

e Maria Delfina de Goes Dimas, solteiros, maiores, a viverem maritalmente, ambos naturais da 

Freguesia de S. Martinho das Amoreiras,  Concelho de Odemira, e residentes em Luzianes-

Gare------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Lote n.º 16, com a área de 260 m2, inscrito na matriz predial urbana da Freguesia de 

Sabóia sob o artigo 1949, e descrito na Conservatória do Registo Predial de Odemira sob o n.º 

01172/060700, pela importância total de € 1,00 (UM EURO), atribuído a Rui Nobre da 

Conceição e  Inácia Maria da Silva Bernardo, casados, naturais da Freguesia de Sabóia e Santa 

Clara-a-Velha, respectivamente, do Concelho de Odemira e residentes em Luzianes-Gare.-------

----------Lote n.º 17, com a área de 260 m2, inscrito na matriz predial urbana da Freguesia de 

Sabóia sob o artigo 1950 e descrito na Conservatória do Registo Predial de  Odemira sob o n.º 

01173/060700, pela importância total de € 1,00 (UM EURO), atribuído a José Manuel dos 

Santos e Cesarina Augusta Ferreira dos Santos, casados, naturais da das Freguesia de Sabóia e 

Santa Maria, respectivamente, do Concelho de Odemira e residentes em Sabóia.------------------- 

-----------------------------------III – DEPARTAMENTO TÉCNICO---------------------------------- 

----------III.1 – APOIO ADMINISTRATIVO------------- --------------------------------------------- 

----------LOTEAMENTO MUNICIPAL DE VALE DE SANTIAGO: - Foi presente o projecto 

do Loteamento Municipal de Vale de Santiago, bem como os projectos tipo das moradias a 

implantar no referido loteamento, elaboradas pela Divisão de Planeamento e Gestão 
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Urbanística da Câmara Municipal.---------------------------------------------------------------- ---------

----------A Câmara Municipal, deliberou, por unanimidade, aprovar o projecto de Loteamento 

Municipal de Vale de Santiago, e bem assim submetê-lo a discussão pública nos termos do 

artigo 77º do Decreto-Lei n.º 380/99, de 22 de Setembro, conjugado com o n.º 5 do artigo 7º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de Dezembro, com a nova redacção dada pelo Decreto-Lei n.º 

177/2001, de 4 de Junho.-------------------------------------------------------------------------------------

----------Foi ainda deliberado, por unanimidade, aprovar os projectos tipo das moradias a 

implantar no loteamento supracitado.---------------------------------------------------------------------- 

----------ELECTRIFICAÇÃO DA ZONA DO BARRANCO DAS OLIVEIRAS – 

ZAMBUJEIRA VELHA – FREGUESIA DE LONGUEIRA/ALMOGRAVE – DOAÇÃO DO 

POSTO DE TRANSFORMAÇÃO: - Foi novamente presente o processo referente ao posto de 

transformação sito no Barranco das Oliveiras – Zambujeira Velha, que o Senhor Paulo 

Carvalho de Moura pretende doar a esta Câmara Municipal, o qual em reunião ordinária 

realizada em 19/02/03, foi objecto de deliberação no sentido de aceitar a referida doação, 

condicionada ao parecer da EDP, S.A.---------------------------------------------------------------------

----------Através da carta n.º 204/03/ARAT, a EDP, S.A. informou que o posto de 

transformação instalado no Barranco das Oliveiras – Zambujeira Velha, que o Senhor Paulo 

Moura pretende doar a esta Câmara Municipal,  poderá ser aproveitado para a concretização de 

uma electrificação, procedendo-se à sua localização para uma posição mais consentânea com o 

centro de cargas.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, em face do parecer da EDP, S.A. a Câmara Municipal, 

deliberou, por unanimidade, aceitar a doação do posto de transformação instalado no Barranco 

das Oliveiras – Zambujeira Velha.-------------------------------------------------------------------------- 

----------ABERTURA DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO   

“FLOR-DA-ROSA” – FREGUESIA DE LONGUEIRA/ALMOGRAVE: - Foi presente o 



                                                                  -31- 
                                                                                                                                          03-08-06 

processo referente à abertura de um caminho no prédio rústico denominado Flor-da-Rosa -  

Várzeas, Freguesia de Longueira/Almograve, bem como o acordo celebrado entre Augusta 

Guerreiro de Matos Jacinto, proprietária do prédio denominado “Várzeas”, e Manuel Rosa 

Custódio, no qual Augusta Jacinto concede o direito de passagem pelo prédio acima referido a 

Manuel Custódio, comprometendo-se este a fazer uma vedação de arame farpado e com paus 

de madeira devidamente tratados, em toda a extensão da passagem.---------------------------------- 

----------Apreciado o assunto, e em face do acordo expresso a que os interessados chegaram,  a 

Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar a abertura do caminho supracitado.--- 

----------ALTERAÇÃO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“CARVALHAL NOVO” – FREGUESIA DO VALE DE SANTIAGO: - Foi presente o 

processo referente à alteração de um caminho no prédio rústico denominado “Carvalhal Novo”, 

Freguesia do Vale de Santiago, deste Concelho, requerido por  José Luís Vilhena Nobre, 

residente na Rua de Relíquias, nº.1 em Colos.------------------------------------------------------------ 

----------A fim de instruir o respectivo processo, foi solicitada informação aos Serviços de 

Fiscalização desta Câmara Municipal, bem como parecer à Junta de Freguesia do Vale de 

Santiago, foram ainda publicados editais, com vista à apresentação de eventuais reclamações.--- 

----------Apreciado o assunto e, tendo em conta que não se registaram quaisquer reclamações 

aos editais publicados para o efeito, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar 

a alteração requerida.----------------------------------------------------------------------------------------- 

----------ENCERRAMENTO DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“SELADAS DE CIMA” – FREGUESIA DE S. TEOTÓNIO:- Foi presente o processo referente 

ao encerramento de um caminho no prédio rústico denominado “Seladas de Cima”, Freguesia 

de S. Teotónio, deste Concelho, requerido pelo Senhor Lutz Warda, residente em Seladas de 

Cima, em S. Teotónio.---------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Para instrução do processo  foram solicitadas informações aos Serviços de Fiscalização 
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 e de Topografia desta Autarquia, o parecer da Junta de Freguesia de S. Teotónio e bem assim, 

foram publicados editais pelo prazo legal, tendo-se registado uma reclamação apresentada pela 

Senhora Maria José Vitória Viana Nobre, residente na Moita de Cima, em S. Teotónio.---------- 

----------Apreciado o assunto e, em  face  das informações dos Serviços e da Junta de Freguesia, 

 bem como da reclamação apresentada, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ter a 

intenção de indeferir a pretensão do requerente.---------------------------------------------------------- 

----------MUDANÇA DE UM CAMINHO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO 

“MONTE NOVO DA CRUZ” – FREGUESIA DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente o processo 

referente à mudança de um  caminho  no prédio rústico denominado “Monte Novo da Cruz”, 

Freguesia de São Teotónio, deste Concelho, requerido por Gonçalo do Carmo Paulos Xavier 

Marques, residente na Rua Manuel Ferreira Andrade, nº.29, 13º. Esqº., em Lisboa.---------------- 

----------A fim de instruir o respectivo processo, foi solicitada informação aos Serviços de 

Fiscalização desta Câmara Municipal, bem como parecer à Junta de Freguesia de São Teotónio, 

foram ainda publicados editais, com vista à apresentação de eventuais reclamações.--------------- 

----------Apreciado o assunto e, tendo em conta que não se registaram quaisquer reclamações 

aos editais publicados para o efeito, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar 

a mudança do caminho supracitado.------------------------------------------------------------------------ 

----------III.2 – DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO U RBANÍSTICA---------------- 

-----------LICENCIAMENTO DE OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES: - Foram 

presentes quatro relações de processos de obras e loteamentos particulares, submetidos a 

despacho do Senhor Presidente da Câmara nos termos da delegação de competências deliberada 

em reunião ordinária da Câmara Municipal  realizada em 19/03/02, e dos Senhores Vereadores 

ao abrigo dos despachos subdelegatórios de competências do Senhor  Presidente n.ºs 18/2003-P 

e 19/2003-P de 20/03/03, no período compreendido entre 11/07/2003 e 31/07/2003, sendo a 

primeira constituída por uma folha, a segunda por duas folhas, a terceira por três folhas e a 
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quarta por nove folhas, que ficam a fazer parte integrante da presente acta e se apensam, tendo 

a Câmara Municipal tomado o devido conhecimento.--------------------------------------------------- 

-----------CAMPO DE TIRO EM POUSADAS VELHAS – FREGUESIA DE VILA NOVA DE 

MILFONTES: - Foi presente um abaixo assinado a reclamar contra a instalação do campo de 

tiro, e a solicitar a sua imediata suspensão, tendo a Câmara Municipal tomado o devido 

conhecimento e sido distribuídas fotocópias pelos Senhores Vereadores.---------------------------- 

----------III.3 – DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS------ ------------------------------------------ 

----------EMPREITADA DAS “INFRAESTRUTURAS DO LOTEAMENTO DA QUINTA 

ROÇA MATOS” – AUTO DE REVISÃO DE PREÇOS N.º 6:- Foi presente a Informação n.º 

306/2003, de 22/07/2003, proveniente da Divisão de Obras Municipais, do Departamento 

Técnico, a qual informa que se procedeu para a empreitada em epígrafe, aos cálculos da 

Revisão de Preços provisória da empreitada em assunto, a qual importa em  7.406,73 € (SETE 

MIL, QUATROCENTOS E SEIS EUROS E SETENTA E TRÊS CÊNTIMOS), conforme 

cálculos justificativos anexos.------------------------------------------------------------------------------- 

----------Depois de devidamente apreciado o assunto, a Câmara Municipal deliberou, por 

unanimidade, aprovar a Revisão de Preços n.º 6 no valor de 7.406,73 € (SETE MIL, 

QUATROCENTOS E SEIS EUROS E SETENTA E TRÊS CÊNTIMOS), acrescido de IVA à 

taxa legal em vigor.------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------EMPREITADA DE REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO CINE-TEATRO DE 

ODEMIRA – 1º ADICIONAL DE TRABALHOS A MAIS: - Foi presente pela Divisão de 

Obras Municipais, do Departamento Técnico, a Informação n.º 287/2003, de 08/07/2003, 

baseada na necessidade de se realizar vários trabalhos que não estavam previstos na Empreitada 

e assim proceder à execução dos trabalhos a mais na obra em epígrafe, sendo a estimativa para 

a realização dos trabalhos proposto pelo Empreiteiro, LUSECA – Sociedade de Construções, 

S.A., no valor de € 110.412,74 (CENTO E DEZ MIL, QUATROCENTOS E DOZE EUROS E 
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SETENTA E QUATRO CÊNTIMOS), valor com o qual a Divisão e Obras Municiais 

concorda, pelo que, propõe a aprovação daquela proposta pela Câmara Municipal.----------------  

----------Apreciado   o  assunto  a  Câmara  Municipal  deliberou,  por  unanimidade,  aprovar os 

trabalhos  a   mais  propostos,  devendo   ser  elaborado  o  1º  Contrato  Adicional  no  valor  de 

€ 110.412,74 (CENTO E DEZ MIL, QUATROCENTOS E DOZE EUROS E SETENTA E 

QUATRO CÊNTIMOS), acrescido do IVA à taxa legal em vigor.------------------------------------ 

------------IV – DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO--------------- 

----------IV.1 – DIVISÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA----- ------------------------------------- 

----------CERCISIAGO – AUMENTO DO VALOR DA QUOTA:- Foi presente a informação 

n.º 328 datada de 14/07/03, proveniente da Divisão de Educação e Cultura, do Departamento de  

Educação, Cultura e Desporto informando que, a CERCISIAGO é uma instituição que presta 

cuidados a crianças portadoras de deficiência  e que, consequentemente, têm necessidades 

educativas especiais.------------------------------------------------------------------------------------------ 

----------No Concelho de Odemira existem neste ano lectivo, 9 (NOVE) crianças que 

frequentam esta instituição e, onde são acompanhadas por técnicos devidamente habilitados 

para lhes transmitir conhecimentos e com eles desenvolverem actividades necessárias ao seu 

desenvolvimento físico, intelectual e motor. De acordo com a informação prestada pelos 

técnicos da referida Instituição, no próximo ano lectivo, estão inscritas 17 (DEZASSETE)  

crianças provenientes  do Concelho de Odemira que requerem necessidades educativas 

especiais.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------Face ao anteriormente exposto e tendo em consideração o elevado numero de utentes 

provenientes do nosso Concelho e o serviço prestado, tão necessário às famílias destes, a 

Divisão de Educação e Cultura propôs o aumento do valor da quota mensal de 498,90 € 

(QUATROCENTOS E NOVENTA E OITO EUROS E NOVENTA CÊNTIMOS)para 1000 € 

(MIL EUROS), uma vez que esta se mantém inalterada desde 1997.--------------------------------- 
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----------A Câmara  Municipal  depois de apreciar o assunto deliberou por unanimidade aprovar 

a presente proposta nos termos propostos.-----------------------------------------------------------------

----------IV.2 - DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMI CO E SOCIAL------------ 

----------PEDIDO  DE  PARECER   SOBRE   A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS 

NO   PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DO MONTE NOVO DOS 

CASTANHEIROS”, FREGUESIA  DE RELÍQUIAS:- Foi presente um requerimento subscrito 

pelo representante da Empresa “ Aliança Florestal, S.A” com sede na Rua  Joaquim António de 

Aguiar, nº3, 1º, em Lisboa, através do qual solicita a emissão de um parecer sobre a 

rearborização com eucaliptos, de uma área de 10,88 ha, no prédio rústico denominado                    

“Herdade do Monte Novo dos Castanheiros”, Freguesia de Relíquias.------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra da Senhora Vereadora Maria da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 

excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 

da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 

----------PEDIDO DE PARECER  SOBRE  A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS   

E SOBREIROS NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DOS 

FRANCISCOS”, FREGUESIA  DE RELÍQUIAS:- Foi presente um requerimento subscrito Foi 

presente um requerimento subscrito pelo representante da Empresa “ Aliança Florestal, S.A” 

com sede na Rua Joaquim António de Aguiar, nº.3, 1º., em Lisboa, através do qual solicita a 

emissão de um parecer sobre a rearborização com eucaliptos e sobreiros, de uma área de 30,62 

ha, no prédio rústico denominado “ Herdade dos Franciscos”, Freguesia de Relíquias.------------ 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra  da  Senhora  Vereadora  Maria  da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 
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excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 

da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 

----------PEDIDO DE PARECER  SOBRE  A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS   

NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DO VALE MADEIRINHA”, 

FREGUESIA  DE RELÍQUIAS:- Foi presente um requerimento subscrito pelo representante da 

Empresa “ Aliança Florestal, S.A” com sede na Rua Joaquim António de Aguiar, nº.3, 1º., em 

Lisboa, através do qual solicita a emissão de um parecer sobre a rearborização com eucaliptos, 

de uma área de 35,57 ha, no prédio rústico denominado “Herdade do Vale Madeirinha”, 

Freguesia de Relíquias.--------------------------------------------------------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra da  Senhora Vereadora Maria da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 

excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 

da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 

----------PEDIDO DE PARECER  SOBRE  A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS   

E PINHEIROS MANSOS NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DO 

OLEIRO”, FREGUESIA  DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente um requerimento subscrito pelo 

representante da Empresa “ Aliança Florestal, S.A” com sede na Rua Joaquim António de 

Aguiar, nº.3, 1º., em Lisboa, através do qual solicita a emissão de um parecer sobre a 

rearborização com eucaliptos e pinheiros mansos, de uma área de 19,31 ha, no prédio rústico 

denominado “ Herdade do Oleiro”, Freguesia de São Teotónio---------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra  da  Senhora  Vereadora  Maria  da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 

excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 
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da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 

----------PEDIDO DE PARECER  SOBRE  A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS   

E PINHEIROS MANSOS NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DO 

REGUENGO III”, FREGUESIA  DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente um requerimento 

subscrito pelo representante da Empresa “ Aliança Florestal, S.A” com sede na Rua Joaquim 

António de Aguiar, nº.3, 1º., em Lisboa, através do qual solicita a emissão de um parecer sobre 

a rearborização com eucaliptos e pinheiros mansos, de uma área de 25,15 ha, no prédio rústico 

denominado “ Herdade do Reguengo III”, Freguesia de São Teotónio.------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra  da  Senhora  Vereadora  Maria  da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 

excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 

da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 

----------PEDIDO DE PARECER  SOBRE  A  REARBORIZAÇÃO   COM   EUCALIPTOS   

E FREIXO NO PRÉDIO RÚSTICO DENOMINADO “HERDADE DA CASA NOVA DA 

GALÉ”, FREGUESIA  DE SÃO TEOTÓNIO:- Foi presente um requerimento subscrito pelo 

representante da Empresa “ Aliança Florestal, S.A” com sede na Rua Joaquim António de 

Aguiar, nº.3, 1º., em Lisboa, através do qual solicita a emissão de um parecer sobre a 

rearborização com eucaliptos e freixos, de uma área de 95,37 ha, no prédio rústico denominado 

“ Herdade da Casa Nova da Galé”, Freguesia de São Teotónio.--------------------------------------- 

----------Apreciado o assunto e, nos termos estritos da informação técnica prestada pelo 

Gabinete de Apoio ao Empresário, a Câmara Municipal deliberou, por maioria, com o voto 

contra  da  Senhora  Vereadora  Maria  da Piedade Barradas que justificou a sua posição com a 

excessiva eucaliptização do Concelho e a necessidade de se investir nas espécies características 

da região, emitir parecer favorável à  pretensão da requerente.---------------------------------------- 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------APROVAÇÃO:- A presente acta foi aprovada em minuta no final da reunião, nos 

termos do nº.3 do artigo 92º. da Lei nº.169/99, de 18 de Setembro, na redacção dada pela Lei 

nº.5-A/2002, de 11 de Janeiro.------------------------------------------------------------------------------ 

----------Eram vinte horas e dez minutos.------------------------------------------------------------------

----------ENCERRAMENTO:- Findos os trabalhos, o Senhor  Presidente declarou, nos termos 

da Lei, encerrada a reunião, do que para constar se lavrou a presente acta que, depois de lida, 

vai ser devidamente assinada.-------------------------------------------------------------------------------

----------E eu,                                                                                  , Chefe de Divisão, a 

subscrevi.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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